

Reynosa bajo fuego

La captura de un capo que pertenece a una célula del Cártel del Golfo desató ayer una serie de balaceras y bloqueos que ocasionaron pánico entre la población

BENITO JIMÉNEZ

Balaceras y narcobloqueos paralizaron ayer a la ciudad Reynosa, Tamaulipas.

La detención de uno de los líderes del Cártel del Golfo que opera en ese municipio fronterizo, por parte del Ejército y la Policía federal, desató una ofensiva contra autoridades estatales y federales.

Desde antes del mediodía se reportaron las primeras confrontaciones, al parecer entre grupos rivales del propio Cártel del Golfo, organización criminal que atraviesa por una pugna interna que se recrudeció a finales de 2014.

Posteriormente, los sicarios hicieron frente a las fuerzas federales tras la captura de quien se presume es José Hugo Rodríguez Sánchez, "El Gafe", quien estaba acompañado de un cómplice, en el sector de Valle Alto, sobre la **carretera** a Monterrey.

"El Gafe" es identificado por el Gobierno federal, como uno de los principales mandos de la célula de "Los Metros" del Cártel del Golfo.

Tras el operativo de captura, las balaceras se extendieron a distintas zonas de esa ciudad en un intento de los pistoleros por rescatar a su líder.

En distintos puntos de la **carretera** a Monterrey, los delincuentes colocaron ponchallantas o bien, a punto de pistola, bajaron a los pasajeros del transporte público para atravesar las unidades en distintas vialidades y luego les prendieron fuego.

Camiones escolares, de carga y de reparto de mercancías también fueron incendiados, de acuerdo con los reportes municipales.

El Gobierno de Reynosa activó el semáforo rojo (alta situación de riesgo) en la **carretera** a Monterrey y a Río Bravo, así como en los bulevares de Morelos, Mil Cumbres e Hidalgo, por lo que llamó a los ciudadanos a evitar esas zonas.

También lanzó la alerta de contingencia en las colonias Rancho Grande, Ribereña, Aztlán, Cumbres e Industrial.

Las balaceras obligaron a los ciudadanos que circularon por esas vías a descender de sus autos para buscar refugio en lugares seguros. Otros tuvieron que quedarse debajo los vehículos ante las constantes ráfagas.

"Se ve literalmente como una zona de guerra", escribió el usuario @Jeronimomnt, quien subió una imagen a su cuenta de Twitter donde se aprecian tres helicópteros sobre una columna de humo negro.

Durante más de seis horas, los habitantes de Reynosa vivieron horas de terror.

El Gobierno de Estados Unidos ordenó el cierre de los puentes fronterizos Pharr y Anzaldúas, medida que incrementó la psicosis de la población.

El Consulado estadounidense también urgió a sus ciudadanos a tomar medidas de seguridad.

Fuentes oficiales aseguraron que en las refriegas fueron abatidos al menos tres presuntos delincuentes, aunque también se reportó que varios cuerpos fueron recuperados por el grupo criminal.

Militares y policías federales y estatales repelieron varios ataques en su intento por controlar la situación, lo cual ocurrió hasta las 18:00 horas.

El Ejército batalló para des-

plegar a sus tropas debido a los numerosos bloqueos y el caos que se ocasionó en distintos puntos de la ciudad.

¿LE DAMOS O NO?

El pánico que se vivió en Reynosa se vio reflejado en las redes sociales.

Una mujer captó el momento en que unos sujetos se apoderaron de un camión del transporte público para atravesarlo en una de las vialidades.

"Míralos", dice un hombre a la mujer, quienes se encuentran en el estacionamiento de una plaza comercial, de frente a los delincuentes.

"¿Le damos o no. Nos bajamos?", pregunta temerosa la mujer. La pareja decide descender del auto para refugiarse en la plaza. Durante el trayecto se escuchan un sinfín de detonaciones de arma de fuego, lo que obliga a la mujer a ocultarse bajo otro vehículo.

"¿Dónde están", pregunta ella entre sollozos. Al final ambos lograron entrar a la plaza donde se apreciaron otros ciudadanos refugiados.

La pugna

BENITO JIMÉNEZ

La división en el Cártel del Golfo tiene en vilo a Tamaulipas.

Tan solo en Reynosa, la PGR ubica a las células de "Los Metros" y al "Grupo de Apoyo Ceros M3"; en Matamoros, a "Los Rojos"; en Tampico a "Grupo Dragones"; en Aldama, a "Grupo Bravo", y en El Mante al "Grupo Pumas".

Además, afirma que "Los Fresitas", "Los Sierra", "Los Pantera", "Grupo Lacoste" y "Los Ciclones" también ope-



ran en la entidad, aunque no especifica en qué zonas del estado.

Sin embargo, las autoridades consideran que la violencia es protagonizada por dos grupos: "Los Ciclones", afín a Homero Cárdenas Guillén, "El Orejón" y "Los Metros" vinculado con la célula que dejó Jorge Eduardo Costilla Sánchez, "El Coss".

Terror en cifras

Una serie de enfrentamientos y bloqueos se reportaron ayer en Reynosa tras la detención de uno de los líderes de una célula del Cártel del Golfo:

12

balaceras

3

abatidos

7

colonias afectadas

1

cómplice detenido

ZONA DE MIEDO

Varias de las vías donde se reportaron bloqueos, incendios o balaceras en Reynosa.

■ Carretera Reynosa-

Monterrey

- Carretera Reynosa-Matamoros
- Carretera Río Bravo
- Libramiento Luis Echeverría
- Bulevar Morelos
- Bulevar Mil Cumbres
- Bulevar Hidalgo
- Bulevar Beethoven
- Bulevar del Maestro
- Bulevar Fundadores
- Puente Broncos
- Puente Milenio
- Salida a San Fernando

OLA VIOLENTA

Algunos de los hechos violentos suscitados en el último mes en Reynosa.

ABRIL 14. Un convoy con hombres armados intercepta a colaboradores del Senador Francisco Javier García Cabeza de Vaca.

ABRIL 8. Presuntos delincuen-

tes se enfrentaron con fuerzas federales.



ABRIL 3. Se decomisan 17 cuernos de chivo, 40 granadas, 1 lanzagranadas, 2 fusiles Barret y 3 kilos de cocaína en un auto en el Fraccionamiento Los Naranjos.

MARZO 26. Un grupo de agentes de la Policía Federal Ministerial intimida a la planilla opositora que busca la dirigencia de la Canaco.

MARZO 22. Se reportan enfrentamientos entre civiles armados y fuerzas federales que dejaron varios heridos en el Bulevar Hidalgo.



■ Varios helicópteros sobrevolaron la ciudad de Reynosa en medio de las columnas de humo que cubrieron gran parte de la ciudad.

Continúa en siguiente hoja



Twitter

EN ALERTA. Fuerzas federales fueron desplegadas ayer en Reynosa luego de las balaceras y bloqueos de avenidas con vehículos incendiados que se registraron tras un operativo de captura.